

TopFive

Dos nuevas subestaciones eléctricas en Ñuble

1



Noticia Relacionada

El Ministerio de Energía y el Coordinador Eléctrico Nacional enviaron a la Comisión Nacional de Energía (CNE) una propuesta de un grupo de obras para ser consideradas en el nuevo mecanismo de "Obras Necesarias y Urgentes" -que se excluyen del proceso de la planificación de la transmisión- para fortalecer nuestro sistema eléctrico, que incorporó la Ley de Transición Energética.

El listado incluye dos nuevas subestaciones en Ñuble, principalmente para poder abastecer la demanda eléctrica que se espera para los próximos años, resolviendo algunos de los problemas que se presentan en zonas específicas de la red. Se trata de la subestación Vieja Aldea, en la comuna de Ránquil; y de la subestación Punilla, en San Fabián.

Robo de cables en la vía férrea aumentó en 150%

2



Noticia Relacionada

Recurrentes han sido las suspensiones del servicio en tren Chillán-Estación Central durante este 2025, debido en gran parte al robo de cables en la vía. Según datos que entregó EFE, este año el aumento del robo de cables ha sido significativo en comparación al 2024. Durante todo ese año los hechos llegaron a 24, mientras que hasta mayo de 2025 los robos superan los 60. Maule y O'Higgins son las regiones que concentran la mayor cantidad de hechos, afectando al tramo completo del servicio Chillán-Estación Central.

Se trata de números alarmantes si se considera la cantidad de suspensiones que ha tenido el servicio en los últimos meses. El último ocurrió el pasado viernes, obligando a trasladar a los pasajeros en buses para poder culminar el trayecto.

5 mil morosos y 7 mil niños sin pensión de alimentos

3



Noticia Relacionada

En el segundo aniversario de la Ley de Responsabilidad Parental y Pago Efectivo de Pensiones de Alimentos, también conocida como Ley "Papito Corazón", la seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Constanza Sánchez, presentó cifras que dan cuenta de más de 7.202 niños en la región que no han recibido estos pagos. También detalló que en Ñuble, tenemos 5.370 deudores hombres y 184 mujeres.

Esta nueva ley permite a los tribunales acceder a la información financiera de los deudores y establece dos mecanismos efectivos para el pago de pensiones adeudadas desde cuentas bancarias, instrumentos financieros y fondos de pensiones. De esta forma, a mayo de 2025 se ha ordenado pagar un total de \$2.496.135.793.791, el equivalente a 52 teletones.

Nueva licencia de conducir digital

4



Noticia Relacionada

Las direcciones de tránsito de las 21 comunas de Ñuble participaron esta semana de la última jornada de capacitación técnica, en el marco de la entrada en vigencia del nuevo sistema de licencias de conducir digitales que comenzará a aplicarse en Chile a partir de junio de 2025. Este cambio, que se implementará gradualmente en todo el país, tendrá su primera etapa en Ñuble, donde el sistema empezará a regir entre el 2 de junio y el 1 de julio. La nueva licencia contará con un código QR vinculado a una base de datos centralizada y actualizada, que solo podrá ser leída por los instrumentos de fiscalización de Carabineros, del Ministerio de Transportes y de los municipios. El objetivo es agilizar los controles en ruta, dificultar la falsificación y eliminar el uso de documentos fraudulentos.

Mal uso de licencias médicas en los 21 municipios

5



Noticia Relacionada

Todas los municipios de Ñuble, sin excepción, aparecen en el registro entregado por la Contraloría General de la República, que expuso a funcionarios públicos que usaron licencias médicas para salir del país entre 2023 y 2024. El informe forma parte de una investigación nacional que detectó más de 25 mil funcionarios involucrados en salidas al extranjero durante períodos de reposo, lo que ha motivado sumarios administrativos y eventuales acciones judiciales. En Ñuble, el caso más emblemático es San Carlos, que registra 69 licencias, sumando las del municipio, el Departamento de Educación y el Hospital. Le siguen Chillán Viejo con 39 casos, San Ignacio con 36, y Pemuco con 30. Bulnes, El Carmen, Quillón, Coihueco, San Nicolás, Quirihue y Chillán también presentan cifras relevantes.